

# EL OBRERO BALEAR

PERIÓDICO DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

1.º de Mayo de 1903

## A LOS TRABAJADORES

Volvemos otra vez los obreros conscientes á movilizar nuestra fuerza para demostrar á la burguesía que queremos romper las cadenas de nuestra esclavitud, y que no cejaremos en nuestro noble empeño hasta haberlo conseguido.

Cese el trabajo este día en todas las fábricas y talleres, en los campos y en las minas, y dediquémoslo á reivindicar nuestros derechos. Estrechemos una vez más los lazos de solidaridad con nuestros hermanos de explotación de allende los mares y las fronteras, que, al igual que nosotros, luchan por la desaparición del actual régimen, que divide á la Humanidad en explotados y explotadores.

El 1.º de Mayo es el día escogido por los proletarios activos y conscientes de todo el orbe para afirmar su solidaridad como clase ante el mundo burgués, para proclamar la fraternidad entre todos los pueblos de la tierra, para declarar su firme propósito de redimirse y redimir á toda la especie humana y para reclamar, á fin de disminuir los males que nos afligen, una legislación del trabajo en armonía con los tiempos modernos y, principalmente, la jornada de ocho horas.

A la cita acudirán este año mayor número de trabajadores, porque de cada día la clase oprimida abre los ojos á la realidad y reflexiona aquella máxima que Marx dejó escrita: «La emancipación de los trabajadores ha de ser obra de los trabajadores mismos.»

El movimiento de hoy, grandioso por su trascendental significado y bello por la forma tranquila y reflexiva con que se realiza, debe aprovecharlo la clase obrera militante no sólo para influir en el

ánimo de la clase privilegiada, sino también para conmover, para agitar, para hacer que salgan de la pasividad en que viven aquellos de nuestros compañeros, á quienes una brutal explotación ha quitado energías y poco menos que atrofiado su inteligencia.

Si, obreros de la fábrica, de la mina, del taller, del campo, que ansiáis mejorar vuestro triste estado y lleváis en vuestra mente el santo ideal de la emancipación humana; con la jornada de hoy debemos proponernos alcanzar el mejor resultado de nuestra fuerza y nuestra disciplina.

Respecto al Estado, respecto á nuestros explotadores, hacedles comprender que no somos una fuerza despreciable y que debe pensar en satisfacer pronto nuestras nobles aspiraciones.

Esto es, trabajadores activos, lo que hemos de procurar obtener este día con nuestra agitación y nuestra propaganda.

Fieles soldados de la solidaridad obrera internacional, partidarios convencidos de la unión de todos los asalariados, á movilizar nuestra fuerza y sumarnos á los millones de soldados del ejército proletario, que lucha por implantar el reinado de la paz y del trabajo, y desterrar para siempre la explotación del hombre por el hombre.

Los obreros conocedores de sus derechos deben procurar que todos los actos que este día celebramos, no se lleven á efecto inconscientemente, sino por el contrario: hemos de dar idea clara de lo que la fiesta del Trabajo significa é ilustremos hasta en los más pequeños detalles á aquellos de nuestros compañeros que, por causa del actual régimen, no

pueden por sí solos vislumbrar la aurora de su redención.

A nuestros compañeros, y á nuestros pequeños, más víctimas que nosotros de la explotación capitalista, es preciso que les alentemos y que nos acompañen en la obra de redención social; pues si la burguesía, quiere arrebatarnos lo que constituye el encanto de nuestro hogar, es fuerza que nosotros nos opongamos á ello y que el producto de nuestro esfuerzo muscular sea lo suficiente para evitar la destrucción de nuestra familia y no se vea ésta en la necesidad de ir á la fábrica á buscar una muerte temprana, so pretexto que los míseros céntimos que la burguesía les dá, sirven para engrosar el salario que nos basta sólo para la reproducción de nuestra clase.

Que cada organización sea un foco de actividad; que cada hombre sea un propagandista infatigable que reine un sepulcral silencio en todos los ramos de la producción; que ni un sólo obrero coja las herramientas.

Trabajadores: Acudid al mitin que á las nueve de la mañana se celebrará en la Plaza de Toros y á formar, una vez terminado, á la Manifestación pública, pero pacífica, que saldrá de dicho sitio y recorrerá la Rambla, calle de la Riera, P. Mercado, Borne y se disolverá en la explanada del muelle.

Por la tarde también se celebrará una gira campestre en la pradera del Terreno.

¡Viva la jornada legal de ocho horas!

¡Viva la Manifestación internacional!

¡Viva el 1.º de Mayo!

LA REDACCIÓN

## Avanzando

Si fuéramos á juzgar del avance del proletariado en el camino de su emancipación, por el deseo que tenemos los convencidos, de llegar pronto al logro de nuestros ideales, naturalmente nos parecería tarde el paso que aquel lleva, y muy lejos el término de la odisea que forzosamente ha de recorrer nuestra clase, para llegar á la inevitable transformación social, por la cual trabajamos.

Mas, si con sereno espíritu meditamos la grandiosidad del cambio que se ha de operar en el modo de ser de esta Sociedad caduca, fundado en el absurdo (dado el grado de productividad alcanzado ya por el desarrollo industrial) de ser de propiedad individual ó corporativa los instrumentos de trabajo, para ser sustituido por el régimen socialista, en el cual los elementos de producción pasarán á ser propiedad de la Sociedad entera, dejando por consiguiente de ser posible la explotación del hombre por el hombre, no podremos menos de sentirnos satisfechos ante el camino recorrido en el corto lapso de tiempo, que media, desde que el proletariado tomó el rumbo fijo de sus destinos, hasta la fecha en que nos encontramos.

En efecto; la Historia nos enseña, como en las anteriores etapas que la Sociedad ha recorrido para pasar de una organización á otra, hánse necesitado centenares de años de preparación y lucha; así, para pasar del trabajo esclavo, al trabajo siervo, como de éste, á la organización gremial; y de esta al trabajo asalariado del régimen capitalista; mientras que todos los indicios atestiguan que, dentro de no muy largo plazo, quedará resuelto el problema más trascendental que hayan visto los siglos, cual es el de la abolición de las diversas clases sociales, y la conversión de todas ellas en una sola de trabajadores, dueños del fruto de su trabajo, libres, iguales, honrados é inteligentes.

No es necesario ser muy lince para notar que desde que Marx y Engels, en el célebre Manifiesto comunista del año 1848 del pasado siglo, lanzaron el grito de *¡Proletarios de todos los Países, uníos!* la Organización proletaria ha alcanzado inmenso desarrollo, y la conciencia obrera ha ido templándose al crisol de la lucha diaria, obligando con ella á la burguesía á ir concediendo, mal de su grado, mejoras á los trabajadores, que han venido á resultar para éstos, aperitivos que les ha aumentado el ansia de mejoramiento y les ha afirmado en su propósito de no cejar, hasta llegar á su completa emancipación.

La jornada de ocho horas, que el Congreso socialista de París de 1889, estimó necesaria recabar de los patronos, para disminuir en algo ese inmenso ejército de «reserva industrial», que la burguesía tiene á su disposición para oponerle

como valladar á las reivindicaciones obreras y que por más que se hayan opuesto, han tenido que otorgarla ya para un gran número de trabajadores; las leyes de accidentes del trabajo vigentes en diversas naciones y demás de carácter social que benefician á nuestra clase; brechas son que el trabajador ha ido abriendo en la fortaleza capitalista, á medida que la organización política y societaria de este, ha tenido suficiente empuje para arrollar la resistencia, que los defensores de aquella le oponían.

Continuando con perseverancia la labor comenzada; sin desmayos y con decidida voluntad de no perder ni un palmo del terreno conquistado, ensanchemos cada día más el círculo de acción del elemento obrero, en la seguridad de que cada mejora que se arranca á la clase poseyente, es un lienzo de pared que se derrumba de la ciudadela capitalista, facilitando así, el asalto definitivo.

Por lo tanto, no nos detengamos ante la magnitud de la empresa, ni nos desalienten los obstáculos que la burguesía atraviese en nuestro camino impidiéndonos lograr de momento todo lo que quisiéramos y que de derecho nos corresponde. Jamás las grandes transformaciones sociales, han sido obra de pequeño esfuerzo, y la que persigue hoy la clase obrera consciente del Universo, será la más grande y justa en el orden económico y social, que se haya realizado sobre la Tierra.

SEBASTIÁN CRESPI

## ¡Viva el 1.º de Mayo!

Muchas son las fiestas que se celebran al año por obra y conveniencia de la burguesía que se exige al obrero á que deje la herramienta para dar más esplendidez y realce á la farsa que sobre él pesa, solemnizando el día del inventado San Juan San Pedro ó San explotador de conciencias, que es igual, cuyos milagros todavía no han sido lo bastante para quitar la venda que cubre nuestros ojos, estanca nuestro cerebro, oprime nuestro corazón, dificulta nuestro progreso y sacrifica nuestra existencia. Pero lo más deplorable lo más lastimoso y hasta lo más repugnante es al contemplar en los días de festividad religiosa á aquellos numerosos grupos de obreros y obreras que acuden á las Iglesias, que cruzan las calles con una velocidad indescriptible para ver pasar las llamadas procesiones; otros que acompañan la manifestación con cirios encendidos para dar lumbre al más grande de los factores de la obscuridad; otros que van cargados con un par de arrobos de madera que se le ha dado el nombre de Santo y sobre todo, el lujo que la clase obrera ostenta y el regocijo que embarga su corazón no parece si no que ya no hay clases, que todos somos burgue-

ses y que ya hemos entrado en el período de la completa felicidad humana; pero viene el día siguiente, y retruena la voz del hambre y no hay con que acallarla, reaparece el deseo de libertad y nos hallamos más oprimidos, buscamos luz y todo son tinieblas el lujo del día anterior tiene su paradero en las casas de póstamos y el orgullo y la vanidad se ha trocado en desdichas y amarguras; pero en cambio, mirad las Iglesias y las veis más adornadas, la gente negra más negra de cada día, por dentro y por fuera, y la clase burguesa derrochando á troche y moche el producto del sudor de la frente de todos los que trabajan.

¡Seguid, seguid obreros haciendo de comparsas á la farsa religiosa que por aquí os emancipareis!

Después que la burguesía, haciendo uso de su libertad capitalista, nos obliga á celebrar tantas fiestas religiosas por su propia conveniencia, justo es que nosotros los trabajadores por nuestra propia voluntad celebremos una por la conveniencia de toda la humanidad.

El día designado para esta fiesta es el 1.º de Mayo, día en que todos los proletarios conscientes del mundo abandonan el trabajo y se agrupan para dar expansión á sus ideas, para pedir reformas á los poderes públicos y para dar conciencia de clase á todos los trabajadores.

Pero tiene aún más importancia la fiesta del 1.º de Mayo: tratase de reunir todas las fuerzas obreras en ese día para hacer dos montones, separados uno de otro, uno de capital y otro de trabajo; ¿qué será del capital el día que le falte la cooperación del trabajo? ¿qué será de la burguesía cuando venga un 1.º de Mayo que no está muy lejos, donde los criados, los dependientes, cocheros, carteros, porteros y vendedores de toda clase se unan con sus hermanos los demás obreros para solemnizar ese día?

¡Ah cuando venga ese día! entonces una voz del inmortal Carlos Marx que retronarará en todo el universo dirá:

¡Trabajadores de todos los países! ¡Ya habeis dado solución á mi máxima! ¡Ya os habeis unido! ¡Vamos á la obra que la victoria es vuestra!

Después nosotros los socialistas diremos: hasta ahora hemos aconsejado calma, prudencia unión y meditación; pero ahora que ya tenemos la fuerza de la unión ya no somos *adormideras* y con una voz autorizada por la razón de la justicia gritaremos fuerte, muy fuerte:

¡Viva la revolución Social Universal!

La burguesía ante la razón y la fuerza de la clase obrera se verá impotente y si trata de vencernos por medio del mauser, éste se disparará en contra de sí mismo; así pues no tendrá más remedio que abandonar los instrumentos de trabajo los cuales serán socializados y su producto será en beneficio común de toda la humanidad.

¡Viva la fiesta Universal del 1.º de Mayo!

LORENZO BISBAL

## Honor al 1.º de Mayo

En la organización actual capitalista, la producción está subordinada a la ganancia que recoje aquel, de modo que cuando la producción no da ganancia, el capitalista inmoviliza ó le da otra aplicación. De aquí resulta esta enorme y anti-humanitaria conclusión, que la protección de que se alimentan los pueblos dependen únicamente de la escasa minoría capitalista.

El Socialismo combatiendo esta iniquidad, sostiene que debe producirse, no para darle una ganancia al capital, sino para satisfacer las necesidades de la humanidad.

La sociedad obliga al hombre á trabajar, si no quiere ser expulsado, injuriado ó encarcelado.

¿Y es que después de haberle impuesto el trabajo, le ha dado medios para producir? No, la sociedad actual dice, busca, busca; el mundo está abierto á todas las buenas voluntades, á todas las fortunas.

¡Busca trabajo, si lo encuentras tanto mejor; si no lo encuentras, tanto peor!

¡Si lo encuentras, tendrás un capitalista que te explotará, si no lo encuentras, tendrás un agente de policía que te pondrá á la cárcel. Hé aquí la libertad.

El capitalista puede luchar para hacer más productivo su capital. El obrero no puede luchar para hacer más productivo el trabajo.

El capitalista puede hacer modificaciones en la forma de producción y de los cambios para que su capital dé más ganancias.

El obrero no puede pretender modificaciones en la forma de producción y de cambio para que su trabajo le rinda más.

El capitalista puede dictar leyes que garanticen la ganancia de su capital. El obrero no puede exigir leyes que garanticen su salario.

Bajo el régimen capitalista el hombre vive absorbido en la lucha por la vida. Bajo el régimen socialista le ampara y atiende á la satisfacción de todas sus necesidades.

¿Cuándo acabará la lucha por la existencia? un día 1.º de Mayo

Pues obreros del escritorio, del matorral, de la industria y del campo honremos este día y unámonos todos en apretado haz para que pronto llegue el día de la felicidad humana.

F. ROCA

## Los Barberos y el 1.º Mayo

Recuerdo perfectamente que el año pasado casi todas las tiendas estuvieron cerradas todo el día 1.º de Mayo; los barberos por voluntad propia y respondiendo espontáneamente á un mismo impul-

so no abrieron las suyas, salvo contadas excepciones.

Este año harán lo propio previo acuerdo de la Sociedad «La Novedad» consiguiendo de este modo demostrar la perfecta unión que existe en el seno de esta colectividad, que aunque patronal, ha demostrado casi siempre en sus acuerdos, los sentimientos nobles que inspiran sus actos.

Así debieran proceder los demás gremios; interpretar las aspiraciones de sus obreros, y otorgarles éstas sin esperar que éstos les dirigiesen petición alguna.

Muy bien, así debe conducirse una Sociedad de gremio, si quiere sea posible la armonía entre patronos y obreros.

También unimos nuestra felicitación á «La Prosperidad» Sociedad de oficiales barberos, pues ésta con doble mayor motivo debe celebrar la fiesta del trabajo, puesto que sus principales les dan facilidad para que puedan ocupar el puesto que les corresponde por su condición de asalariados y por lo tanto víctimas del presente régimen que engendra tantas injusticias.

Barberos de Palma: A la manifestación obrera os espera para saludar el 1.º de Mayo vuestro compañero

PARDILLO

## La candidatura Socialista

Aunque no de una manera brusca y tumultuosa es innegable que el número de obreros conscientes aumenta, como lo demuestra el resultado de la votación del candidato socialista. No es momento oportuno averiguar á que obedece la marcha lenta, pero progresiva, de nuestras ideas. Mil causas ayudan á ello y entre ellas existen dos muy principales: la ignorancia que aun por desgracia reina entre las masas obreras y el equívoco que mantiene aun en las filas republicanas á muchos obreros.

La candidatura socialista obtuvo el siguiente resultado:

En Palma y sus contornos	285	sufragios
En Manacor . . . . .	277	»
En Lluchmayor . . . . .	55	»
TOTAL.	617	»

Aun no hemos recibido datos de algunos pueblos en donde nuestros amigos han emitido también votos socialistas.

En las pasadas elecciones de Diputados á Cortes, el Partido Socialista de Mallorca alcanzó 390 sufragios. Comparado, pues el resultado de las pasadas con las presentes, hemos tenido un aumento de 227 votos.

Así seguiremos marchando siempre adelante sin importarnos un comino las chinitas que nuestros adversarios nos dirigen. Podremos tardar más ó menos en llegar á donde nos proponemos, pero llegaremos.

## En el Ayuntamiento

En la sesión última el compañero Roca dijo que siendo el día 1.º de Mayo la fiesta Internacional del Trabajo, proponía que el Ayuntamiento acordara que todos los empleados de la Casa y trabajadores del Municipio, hiciesen fiesta el citado día y que no se les fuese descontado el jornal á los obreros, y fué acordado por unanimidad. Presentó otra proposición que para más solemnidad de la fiesta, ondease la bandera de la Casa en el balcón dicho día, así como ondea para otras fiestas. El concejal maurista señor Salas, que representa en las sesiones el papel de Lazaro el mudo, habló haciendo manifestaciones en contra la proposición del compañero Roca, lo que le obligó á rectificar diciendo que para días de fiestas menos importantes que el día 1.º de Mayo, ondeaba la bandera como eran los días 8 y 31 de Diciembre, el Jueves Santo, el Corpus Christi y otros, que no revisten tanta importancia ni solemnidad como este día. Se pasó á votación y fué desestimada la proposición, por once votos en contra de diez. En pró de la proposición, excusado es decir que los que votaron en contra, fueron los del pacto monárquico, exceptuado del señor Cuschieri, que votó en pró.

Hay personas que combaten por sistema el ideal socialista sin conocerlo siquiera por el forro. Los hay también que reconociendo que el Socialismo aspira á la más grande de las transformaciones sociales, le combaten por creerlo irrealizable, por creer que los hombres han de ser poco menos que ángeles.

A los primeros le diremos que si quieren que nosotros tomemos en serio sus discusiones, se tomen el trabajo de estudiarlo, y así quizá nos podrán mejor combatir ó al menos no pondrán tan en descubierto su ignorancia.

A los segundos les remitiremos á la historia en donde podrán averiguar como han variado constantemente los modos de producción, los hábitos y las costumbres. Y, que por tanto, socializando los instrumentos de trabajo, y organizada la sociedad sobre la base de la federación económica, cambiarán necesariamente las costumbres y, por ende, la moral convencional que actualmente existe.

J. S.

## TEATRO DE LA FEDERACIÓN LOCAL

Extraordinaria función para el 1.º Mayo

**Traidor, Inconfeso y Mártir**

A las ocho en punto

## A la fiesta del Trabajo

¡Llor, á la fiesta del Trabajo! sí, saludemos con entusiasmo el día en que se santifica el Trabajo, saludémosle, por el símbolo que representa, por el grandioso ideal que quiere llevar al efecto.

¡Desheredados de la Tierra! dejemos el trabajo este día para formular nuestra protesta razonada, contra este régimen podrido, egoísta, feroz, cargado de preocupaciones, sin razón de ser en el siglo veinte, siglo eminentemente de progreso, siglo de luz, siglo en que se dará la última batalla á la ignorancia.

Celebremos la fiesta del Trabajo, para afirmar más nuestra personalidad, para darle más relieve, para que entre las innumerables fiestas dedicadas á la estulticia, á la ignorancia, á la mentira, tengamos una al menos, dedicada á la razón, á la libertad y á las reivindicaciones obreras.

Sí, sacudamos nuestra pereza, nuestra inercia; cumplamos la ley que rige á la naturaleza, que es de movimiento; agitémonos, acudamos al mitin, á la gira campestre y á la manifestación para conmemorar la fiesta Universal.

Que el 1.º de mayo sea una excepción de la ley que rige el Universo, ley de movimiento, ley, á que todos estamos fatalmente sometidos.

Que sea pues, para los comercios, fábricas, talleres, minas campos, laboratorios, escuelas, institutos, universidades, barcos y vapores, día de paro, día de reposo, día en que todos los trabajos queden en la más completa inercia.

Hagamos que en el palacio del burgués, se sienta el clamor de nuestra protesta; que oigan el ruido de nuestras voces. y más: que escuchen nuestras razonadas reclamaciones, hagámonos oír, hagámonos escuchar, obliguémosles que dicten la jornada legal de ocho horas

Compañeros y compañeras, viejos y jóvenes, dediquemos el 1.º de mayo para fraternizar con nuestros camaradas de todos los países, de todas las naciones, de todas las razas, dediquémosle para estrechar nuestros lazos de unión y de fraternidad.

Cobijémonos bajo la bandera roja, bandera que ostentan todos los explotados de la Tierra, bandera que significa la redención de la Humanidad, bandera de progreso, bandera que por el alto ideal que encarna, es la universal.

Acudamos bajo sus redentores pliegues, que ella sea nuestra enseña, que sea nuestro pendón, que ella nos guíe, para celebrarlo que los proletarios de la colonia Victoria en la Australia concibieron, la hermosa fiesta que imaginaron.

Y al Congreso Internacional de París que el año 1889 acordó que la fiesta del Trabajo se efectuase el 1.º de mayo, á éste debemos honrarle, es nuestro deber, nuestra obligación, cooperar á tan acer-

tado acuerdo, hagamos, pues, que sean grandes, imponentes, magestuosas, las manifestaciones que se hagan este día.

Cooperemos á tan hermoso acto, demos esplendor á tan hermosa fiesta, honremos á tan noble idea.

Por tanto, que los albores de la aurora de tan solemne día, nos sorprenda gritando: ¡Viva el 1.º de mayo! ¡Viva la fiesta del Trabajo! ¡Viva la redención de los oprimidos.

A. M.

## ECOS DEL MAR

Sigue en el mismo estado la huelga de los descargadores del Puerto y muelle de Palma; el ánimo de nuestros compañeros huelguista: es tal que están dispuestos á defender la justa causa que defienden, á costa de toda clase de sacrificios.

En cambio la Compañía Naviera sedienta de explotación, recurre á los medios más ruines para humillar y vencer á los obreros.

La Federación de Alicante que está al lado de estos valientes luchadores, ha pasado á Valencia con el fin de trabajar á su favor y prepararse todos á la vez para dar el golpe decisivo.

El domingo día 26 por la noche, esta Sociedad organizó un acto en el que tuvo lugar la presentación de un hermoso estandarte, con el título de la «Marítima Terrestre» y artísticamente bordada. En dicho acto tuvieron representación todas las sociedades federadas, viéndose concurriridísimo y en particular de compañeras, terminando con dos piezas teatrales organizadas por la cátedra de la Federación.

Este acto demuestra, que los descargadores marchan hácia adelante á pesar de la lucha que sostienen. La conducta societaria que observan, merece un aplauso general, pues en la crítica situación que vienen atravesando están demostrando que son conocedores del derecho que les asiste.

## RECUERDO

DEL 1.º DE MAYO DE 1902 Y FELICITACIÓN  
AL DE 1903.

Primera tarde de Mayo,  
la pradera de Porto-Pi  
fué la gira, fuimos allí,  
sin montar caballo bayo.

La brisa del mar, refrescaba  
á aquel excavado lugar,  
la aroma del vecino pinar,  
á todos nos perfumaba.

Del mar, las olas sencillas  
arribaban á la orilla,

navegando. ¡Qué maravilla!  
en la bahía las barquillas.

Del sol, los ardientes rayos  
brillaban en la cordillera,  
por la escabrosa ribera.  
paseábamos los proletarios.

Desde una rampa, que sube  
en aquél cercano monte,  
se divisaba el horizonte  
sin el crespón de una nube.

Agua, tierra, mar y viento,  
elementos de la naturaleza,  
nos prestaron, de su grandeza,  
calma paz y asentimiento.

El agua, los nubarrones,  
guardaron para otro día,  
la tierra, en armonía  
nos felicitó con sus flores.

El mar, cambió su bravura  
en completa tranquilidad,  
el viento, con suavidad  
sopló de su garganta dura.

¡Que horas tan placenteras!  
¡Que vida! ¡Que animación!  
dieron á la reunión  
nuestras fieles compañeras.

¡El sol de la fraternidad!  
¡El sol de los trovadores!  
¡El sol de todos los soles!  
¡Sois el sol de la libertad!

Con la luz poniente, fuimos  
dejando aquellos lugares,  
en grupos familiares,  
á nuestros hogares volvimos.

A continuar la labor  
de nuestra obra redentora,  
única, regeneradora  
del mundo trabajador.

Trabajadoras y trabajadores,  
explotadas y explotados  
desheredadas y desheredados,  
productoras y productores.

Todos fuimos á sembrar  
semilla que fructificará,  
abundantes frutos dará,  
de un sabroso manjar.

Cultivemos la inteligencia,  
la instrucción es indispensable,  
nuestra ignorancia es deplorable,  
¡Oh que fatal consecuencia!

El día se aproxima  
de la fiesta ¡Universal!  
siente el bello ¡Ideal!  
ambiente que reanima.

—Ya tenemos la verbena,  
¡todo es placer! ¡todo es encanto!  
la noche extiende su manto,  
la luna clara y serena.

¡Ya la luna esconde su rayo!  
¡Ya sale el alba! ¡Ya resplandece!  
¡Ya viene el día! ¡Ya amanece!  
¡Viva el Primero de Mayo!

JAIME VICENS MASSANET

Palma 1.º de Mayo de 1903.